

県会「気候非常事態」決議へ

都道府県初 県は宣言の見通し

県会が地球規模の気候変動を受けて「気候非常事態宣言」を出すよう県に求める決議案を6日に可決し、これを受け

取り組みを盛った議員提案条例を検討している。条文を検討する中で気候非常事態宣言するよう県に求める案が浮

縣が同日に宣言を出す見通しであることが5日、分かつた。

2指定避難所週末で閉鎖

長野市 統合避難所に一本化

長野市は5日、台風19号災害の被災者向けに設けた指定避難所のうち、長野運動公園総合体育館に「統合避難所」を設けた後も特例的に残していった2カ所について、避難者の住居が決まつたため8日までに閉鎖する見通しになつたと明らかにした。

県会は6日の本会議で決議案を全会一致で可決する見通し。県の宣言には、2050年までに長野県の二酸化炭素(CO₂)排出量実質ゼロを目指すとの目標が入るとみられる。

県会は環境問題への理念や

自治体が欧米を中心に増えており、県内では北安曇郡白馬村が4日に発表。都道府県が宣言するのは初となる。

県会は6日の本会議で決議案を全会一致で可決する見通し。県の宣言には、2050年までに長野県の二酸化炭素(CO₂)排出量実質ゼロを目指すとの目標が入るとみられる。

長野市は5日、台風19号災害の被災者向けに設けた指定避難所のうち、長野運動公園総合体育館に「統合避難所」を設けた後も特例的に残していった2カ所について、避難者の住居が決まつたため8日までに閉鎖する見通しになつた。

5日の市災害対策本部会議

上した。

決議案は4会派の代表が共同で提案する。提案説明する民主党県議団の風間辰一団長

は取材に「台風19号豪雨災害も地球規模の気候変動がもたらしたものと言える。被災県として非常事態を宣言するべきだ」としている。

被災の県管理河川 改良検討

今後の水害見据え工事

公園の避難所にいる1世帯は6日にも民間住宅に入居する見込みといい、いずれも閉鎖のめどが立った。

一方、高齢者福祉施設に設けた福祉避難所には5日

人。統合避難所を開設した3

日には指定避難所8カ所に73

時点で1世帯が避難してい

る。

同本部会議で加藤久雄市長

小山仁志氏(県民クラブ・

公明)の質問に長谷川朋弘建

立た。

河川の拡幅や護岸の強化のめどが立った。

一方、高齢者福祉施設に設

けた福祉避難所には5日

人。統合避難所を開設した3

日には指定避難所8カ所に73

時点で1世帯が避難してい

る。

河川の拡幅や護岸の強化のめどが立った。

一方、高齢者福祉施設に設

けた福祉避難所には5日

人。統合避難所を開設した3

日には指定避難所8カ所に73時点で1世帯が避難してい

る。

河川の拡幅や護岸の強化のめどが立った。

一方、高齢者福祉施設に設

けた福祉避難所には5日

人。統合避難所を開設した3

日には指定避難所8カ所に73

時点で1世帯が避難してい

る。

東信

佐久市 台風復旧費196億円余

新市発足以降最大の補正

あらかじめ確保する債務負担行為として13億4600万円も設定した。

佐久市は5日、台風19号で

被災した農林業、土木施設の本格復旧費など134億38

00万円を追加する本年度一

般会計補正予算案と、下水道施設の本格復旧費61億780

0万円を追加する本年度下水道事業特別会計補正予算案を明らかにした。計196億円

余で、市によると2005年4月の旧4市町村合併による新市発足以降、補正予算案としては最大。開会中の市議会12月定例会に11日提出する。

かんがい用取水施設「頭首工」をはじめ農業施設の被害

が大きく、一般会計134億円余のうち農業施設の復旧費が92億円を占めた。道路、橋など土木施設の復旧費は23億円。浸水した市コスモホールの復旧費5億4400万円、災害廃棄物処理事業費8億5千万円なども盛った。財源の一部に財政調整基金を14億円取り崩して充て、基金残高は23億円余になるという。

下水道事業の61億円余は、浸水被害を受けた市下水道管施設の復旧に向けては、これと別に来年度以降の支出を23億円余になるという。

終末処理場 浸水対策強化を

上田の自治会 市に要望

「いとは限らない」とし、国や県と連携して対応する考えを示した。

上田市下之条自治会(約750世帯)は、同市下之条にある市南部終末処理場の浸水対策強化を市に要望した。台風19号で長野市や佐久市の下水処理施設が浸水したことを受けた対応。南部終末処理場も上田市の千曲川左岸近くにあり、堤防強化や支流のしゆんせつなどを訴えた。

同処理場は左岸の川辺裏田のようだ。千曲川決壊が起きな

る。地区などの公共下水を処理する。同自治会の中村和幸会長らがこのほど市役所で土屋陽一市長に要望書を渡し、堤防強化のために関係機関へ働き掛けることや、下之条周辺で部分的に切れている「霞堤」の調査、千曲川に注ぐ浦野川のしゆんせつなどを求めた。市長は「上田市でも長野市の

所、林道32カ所が被災し、17億5400万円。村道や河川の護岸などの被害は42カ所で4億8600万円。県道や県管理河川は39カ所で、13億1千万円。住宅家屋は26戸が床下・床上浸水した。

議会は災害復旧費など総額概算総額36億円

北相木村の被害

北相木村議会12月定例会は5日開会し、村は台風19号による村内の被害総額が真管理分も含め概算で36億円に上ると明らかにした。村の本年度一般会計当初予算(14億円余)

5日開会し、町は台風19号災害の復旧費用を含め29億8千

万円を追加する本年度一般会計補正予算案など25議案と町

6億6300万円を追加する本年度一般会計補正予算案の専決処分を承認。村営住宅建設

6億6300万円を追加する工事費を166万円増額する工事変更請負契約の締結議案を原案通り可決した。

5日開会し、町は台風19号災害の復旧費用を含め29億8千万円を追加した専決処分2件の承認案を提出した。5日時点

で町負担の復旧関連費用は39億8500万円に上る見込

11月25日時点で浸水や建物の基礎部分が河川に削られるなどした被害家屋は136棟。

佐々木勝町長は開会あいさつで「被害はかつて例をみなみど甚大。全力で復旧復興に努める」と述べた。

佐久穂町 復旧など

29億8000万円を追加補正予算案

佐久穂町議会12月定例会は5日開会し、町は台風19号災害の復旧費用を含め29億8千

万円を追加する本年度一般会計補正予算案など25議案と町

11月25日時点で浸水や建物の基礎部分が河川に削られるなどした被害家屋は136棟。

北信

りんごの湯、20日再開

長野市豊野町の温泉施設



施設を仮復旧して20日に営業を再開するりんごの湯

地域住民の「再会」の場へ仮復旧

台風19号で浸水し、休館が続く長野市豊野町の「豊野温泉りんごの湯」が、施設を仮復旧して20日に営業を再開する。被災前は地域住民の憩いの場だっただけに、準備に当たるスタッフは「復旧の象徴として、利用者の『再会』の場として、再スタートしたい」と意気込んでいる。

2階建てのりんごの湯は1階部分が約80%浸水。ボイラーやポンプ、配電盤など、重要な設備が軒並み壊れた。ただ、2階の露天風呂やレストランなどは被害を免れた。現

在はボイラーなどの交換、修理作業を急ピッチで進めていく。多目的ホールなどがある1階部分も含めた本復旧は来年度以降の見通しだ。

「災害で地元の人々のコミュニケーションが少なくなる中、皆が集まる場に何とか戻したい」とスタッフの平山まゆみさん。室外機が壊れたエアコンに代えて使うストーブの準備などを進めている。

20日は午前10時開業。湯船には「被災前より多くのリンゴを浮かべる」(平山さん)予定だ。きのこ汁のサービスや健康相談などのイベントもある。20～22日は被災者が料で入浴できる。

長野市は6日から、豊野地区の市民設置の仮置き場から搬出する災害ごみのうち、可燃ごみの処理を中野市や小布施町などでつくる北信保健衛生施設組合(中野市)に委託する。同市の東山クリーンセンターで受け入れ、1口の上限は30㍑。同組合は県の指令に受け入れ可能と応じた県内9団体の一つで、長野市による県内他施設への委託は初めて。同センターが昨年度まで豊野地区のごみを受け入れていたことや、距離の近さから決定した。

豊野地区の可燃物 中野市の施設に

長野市、災害ごみ処理委託

可燃の災害ごみを巡っては、長野市や須坂市の排出分を焼却する長野広域連合の「ながの環境エネルギーセンター」(長野市)が一般ごみを含む処理能力(1日最大405㌧)を超える状態が続き、両市からの災害ごみは10月28日に受け入れを休止。12月2日に再開したが、計1日50㌧を上限に調整している。その結果、広域連合によると現在の搬入量は一般家庭からのごみなどと合わせても1日400

ト前後で、「安定処理ができる範囲に収まっている」とする。市生活環境課が把握する市民設置の仮置き場は、千曲川の決壊現場から近い長沼、豊野地区などに最大68カ所あつたが、2日時点では10カ所に減った。一方、赤沼公園(15日まで)など市指定の仮置き場の災害ごみは、ながの環境エネルギーセンターの他、広域連携による処理で富山市や愛知県の業者が搬出を進めている。